



Qui mange quoi?

Dans *Le Parfum de la Carotte*, il est beaucoup question de manger et surtout de déguster de bonnes choses. C'est donc l'occasion de revenir avec les tout-petits sur notre alimentation, ce que nous aimons bien, ce que nous aimons moins ou pas du tout... mais aussi de mener une première approche autour des notions de régime.

Avec le tableau de la page suivante sous les yeux, nous suggérons de partir des animaux vus dans le film (sur l'axe vertical du tableau) et de ce qu'ils consomment (ou voudraient consommer!) (sur l'axe horizontal du tableau). Les enfants sont invités à coller une gommette dans la case adéquate du tableau.

DÉROULEMENT

Compléter, avec l'aide d'un parent ou d'un aîné, le tableau qui se trouve au verso de cette page à l'aide de gommettes (ou de croix avec un crayon).



PETIT PLUS

Vous pouvez poursuivre l'activité en demandant aux enfants de réfléchir à leur propre alimentation et d'indiquer ce qu'ils ont l'habitude de manger. Ils peuvent ajouter des gommettes à la dernière ligne.

Une fois le tableau complété à l'aide des gommettes, plusieurs observations pourront être dégagées et, en fonction de l'âge des enfants, faire éventuellement l'objet d'un complément d'information ou de l'une ou l'autre précision.

On relèvera ainsi que :

- Certains animaux ne mangent que des végétaux : ce sont des **herbivores** (ainsi le lapin).
- D'autres mangent aussi bien des végétaux que d'autres animaux : ce sont des **omnivores** (le renard, qui se nourrit de vers de terre mais chasse aussi le lapin et l'écureuil, mange des légumes...). Comme le renard, l'homme est omnivore. Il mange des fruits (frais ou secs), des légumes verts, des racines... ainsi que certains animaux (volaille, bœuf, porc, gibier, poisson...), ou encore des produits qui en sont issus (les produits laitiers, les œufs...).

- Ce que l'on voit dans les courts métrages n'est pas toujours vrai dans la réalité :
 - ainsi, le chat, que l'on voit boire de la soupe, est un animal **carnivore**, qui se nourrit exclusivement de viande ;
 - quant au chien, également carnivore à l'état sauvage, il a tendance à devenir un animal omnivore depuis qu'il vit au contact de l'homme ; s'il lui arrive de manger des légumes, il mange surtout de la viande ;
 - enfin, le **régime alimentaire** du lapin exclut les fruits secs et en particulier les noix ; dans la réalité, le lapin du *Parfum de la Carotte* ne pourrait donc pas goûter aux délicieuses préparations de l'écureuil sans être malade et même sans mettre sa vie en danger !
- Certains animaux figurent à la fois dans le groupe des « mangeurs » et dans celui des « mangés ». C'est ici le cas de l'écureuil et du lapin. Cette situation peut être l'occasion d'introduire la notion de **chaîne alimentaire** en expliquant simplement aux enfants que dans la nature, chaque être vivant occupe une place bien précise et qu'il existe différentes chaînes ou suites dans lesquelles chacun mange celui qui le précède.

Qui...	mange quoi ?						
	Végétaux : fruits/légumes				Viande : animaux		
							
							
							
							
							
							
							
							
Et toi ?							

UN PROJET PROPOSÉ PAR :